

Este periódico se publicará todos los dias por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 1.  
Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana

## CRONICA LOCAL.

**Son tantas las versiones que han circulado por no haber venido ayer el vapor Menorca y por la inesperada llegada del Mahonés esta mañana, que para satisfacer la pública ansiedad apesar de la escasez de noticias, adelantamos medio número de mañana.**

Acerca el vapor Menorca, hemos sabido, y es de sentir en las presentes circunstancias, que en la noche siguiente a su salida de aquí, y distante ya unas sesenta millas de Barcelona, se le rompió el eje del volante llegando a la vela a esta última ciudad por la mañana siguiente. Tan luego como por telégrafo (via de Valencia) se supo en Palma este percance, se dispuso la salida del Mahonés, recién llegado allí, para cubrir el servicio del Menorca mientras dure la reparacion que será de unos quince dias; estableciéndose como de costumbre, en sustitucion del Mahonés, un buque de vela entre Alcudia y Ciudadela.

Se nos ha asegurado que los pocos pasajeros que salieron de esta (Mahon) para Argel en el Mahonés se conformaron gustosos en traspasarse a un buque de vela que estaba despachado para aquel punto, abonándose la empresa el pasaje, facilitando de este modo el servicio de correos con el continente español.

El Mahonés ha traído la correspondencia que el Menorca debió recoger ayer en Alcudia: el primero de estos vapores saldrá el domingo para Barcelona.

## Correo de hoy.

De los periódicos recibidos por via de Palma copiamos lo siguiente:

MADRID 31 DE JULIO DE 1870.

A pesar de estar ya hace dos dias el emperador Napoleon en el cuartel general francés, no se ha recibido ningun despacho sobre operaciones militares, lo cual demuestra que en realidad aun no ha habido choque de importancia. Hay que tener en cuenta, sin embargo, que el servicio telegrafico en España sigue siendo tan detestable como en las administraciones anteriores, y que estan llegando a Madrid los despachos del extranjero al mismo tiempo que los periódicos traen las noticias.

Si nada se sabe de hechos de armas, en cambio se empieza a vislumbrar una nueva dificultad en el horizonte europeo. El gobierno prusiano, para escitar la opinion pública en Inglaterra contra Francia, y procurar por este medio una modificacion de las leyes inglesas de neutralidad que impidiera al vecino imperio encontrar en Inglaterra recursos que necesita, lanzó a la publicidad el proyecto de tratado franco-prusiano, por el cual los ministros de Napoleon proponian al conde de Bismark repartirse los pequeños Estados, limítrofes entre

Francia y Prusia. El conde de Bismark ha confirmado oficialmente la existencia de este proyecto hace cuatro dias, y moralmente no se puede dudar de la certeza del hecho; pero ni el gobierno ni el pueblo inglés se han indignado lo bastante para sacrificar el provecho que puedan tener vendiendo a Francia carbon de piedra, caballos y otros objetos indispensables para la guerra.

Prusia da grande importancia a este asunto, pues si Inglaterra no vendiera carbon de piedra a los buques de guerra franceses, a estos les seria, si no imposible, muy difícil permanecer en el Báltico y en el mar del Norte.

Visto que el expediente del tratado franco-prusiano no ha producido el objeto que deseaba el gabinete de Berlin, reclamó contra las leyes de neutralidad Inglaterra, advirtiendo que Alemania es hoy victima de esas leyes como lo fueron los Estados- Unidos del Norte durante la guerra con los confederados. El gobierno inglés no hace caso de estas reclamaciones y ha declarado oficialmente al de Francia que continuará vendiéndole caballos y carbon de piedra.

Se sospecha que perdidas las esperanzas por este lado, el conde de Bismark apele a los Estados- Unidos y que el gobierno de Washington, para favorecer a los alemanes y perjudicar a los franceses a quienes no quiere bien desde la cuestion de Méjico, suscite de nuevo la suspendida cuestion del Alabama y cree un embarazo a Inglaterra, que no dejaria de ser grave en estas circunstancias.

En el momento en que escribo a V. están reunidos los ministros bajo la presidencia del regente, y todo indica que el consejo durará hasta despues de la salida de los correos.

Las noticias que corrian esta tarde dejaban suponer que no habria alteracion alguna en la marcha de la política del gobierno. Decíase que el general Serrano habia desistido de pedir que se saliese de la interinidad, y que por tanto nada habia de reunion de Cortes. Hasta que termine el Consejo de ministros no se puede tener confirmacion de estas noticias. El mejor dato de que puede ocurrir algo importante estos dias, es la continuacion en Madrid del duque de Montpensier despues de haber decidido su salida para Andalucía, pero las esperanzas que tenian los montpensieristas en el general Serrano hace dos dias, pueden haber desaparecido a estas boras, gracias a la falta de resolucion que distingue al duque de la Torre.

No es cierto que el general Caballero de Rodas vaya a regresar a España. Hoy ha telegrafiado al ministro de Ultramar, dándole noticias satisfactorias de Cuba. - P.

Ayer celebró una larga conferencia con el señor ministro de Estado el señor Mercier, embajador de Francia.

La escuadra española del Mediterraneo que va a las Baleares, al pasar por Cadiz será aumentada con la fragata blindada Resolucion, y que se prepara al efecto.

La embajada china llegó anteanoche a Valladolid, en cuya ciudad permanecerá hoy, dirigiéndose a Madrid por el tren express de la noche. Mañana, por consiguiente, llegará a esta capital.

Hoy han celebrado una larga conferencia el ministro de la Gobernacion y director de la Guardia civil. Suponemos que se habran ocupado del plan de persecucion de los criminales que tan eficaces resultados viene dando.

El telegrama del Sr. Olózaga, que recibió anoche el gobierno, dice que el gabinete francés dará cumplidas satisfacciones a España, protestando nuevamente del buen deseo que le anima en favor de cuanto interese a la nacion ibera.

El cardenal arzobispo de Santiago, en union de su cabildo catedral, ha dirigido una esposicion al regente del reino en demanda de lo que se adeuda al culto y clero de la diócesis. (!!!)

Se confirma de un modo positivo el deseo que abriga el conde de Cheste de regresar a España.

En el seno del partido moderado parece que se ha operado una gran modificacion respecto a su organizacion y tendencias. Esta variacion ha sido consecuencia, en gran parte, de la carta que el general Lersundi envió hace dias al círculo Conservador, donde se leyó y fué recibida con grandes aplausos.

Las estaciones telegraficas francesas se niegan a transmitir los despachos que desde España se dirigen, referentes a la guerra, y aun muchos que tienen relacion con la política interior.

Escriben de Bayona que la frontera está por aquella parte completamente libre de carlistas, que son los emigrados mas perseguidos por las autoridades francesas, aunque tambien se ha empezado a internar alfonsinos.

Segun parece los diputados Sres. Manterola y Vildósola eran los agentes mas activos del carlismo, los que mas han trabajado para preparar el levantamiento proyectado para el dia 25, y fracasó, gracias a la vigilancia de las autoridades francesas.

Segun los datos que hemos podido recoger desde que empezó la activa persecucion de criminales por la accion combinada de varios gobernadores de provincias, de acuerdo con el señor ministro de la Gobernacion, resultan: en Cadiz, tres muertos, un herido y dos capturados; en Córdoba, siete muertos, un herido y diez capturados; en Málaga, un muerto, encontrado junto al cadáver de un vecino de la Alameda, secuestrado, y siete capturados; en Sevilla, once muertos y un herido; en Ciudad-Real, cinco muertos; en Valencia, tres muertos y cinco capturados. Total, 30 muertos, tres heridos y 24 capturados.

El gobierno neerlandés está haciendo grandes es-

fuerzos para poner sus costas en estado de defensa. Ahora está armando una escuadra de cañoneras, compuesta de treinta buques de esta clase, que gozan de gran reputación en los puertos del Norte. Las cañoneras son de vapor, casi todas están blindadas por un sistema nuevo y montan dos cañones de gran calibre, protegidos de una coraza que puede resistir los proyectiles mas gruesos.

Leemos en *El Eco de Ambos Mundos*:

«Entre las señoras de distinción que han solicitado asistir como enfermeras en las ambulancias médicas francesas, se cita á la duquesa de Medinaceli.

## ESTRANGERO.

Londres 30.—Los periódicos ingleses rechazan las censuras que algunas publicaciones alemanas han dirigido al gobierno británico calificándole de parcial en su neutralidad. Añaden, que Inglaterra tiene el deber de hacer respetar los derechos de neutralidad en el caso en que estén amenazados.

Carece de fundamento la noticia dada por la prensa austriaca sobre la prision del encargado de negocios de Francia en Hamburgo.

Ninguna noticia importante del teatro de la guerra.

Partes de origen francés hablan de trastornos ocurridos en Colonia, pero deben acogerse con reserva estas noticias.

### PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES del Diario de Barcelona.

Madrid, 1.º de agosto.—Se ha recibido un telegrama de Bruselas anunciando que el general Lebœuf se ha encargado del mando del ejército en Metz, y que tal vez mañana se dará una gran batalla.

París, 30 de julio.—El conde de Bismark habia ofrecido á Francia no solamente la Bélgica sino tambien la Suiza francesa.

—Las noticias de Prusia manifiestan el gran disgusto y la creciente irritación de los pueblos contra el conde de Bismark y contra el rey.

París, 1.º de agosto.—El «Journal officiel» dice que el gobierno ha decidido que durante la guerra se exija pasaporte á todos los viajeros, cualquiera que sea su nacionalidad, al salir ó entrar en Francia. Esta decision no alcanza á los prusianos y sus aliados, los cuales no podrán viajar por Francia sin ir provistos de una autorización especial.

El emperador se hallaba ayer aun en Metz.

No ha ocurrido ningun hecho grave.

### PARTES TELEGRÁFICAS DE LA PRENSA ASOCIADA.

Madrid, 1.º de agosto.—Reunido el Consejo de ministros ha acordado aconsejar al regente que aplase la amnistía en vista de la actitud de los moderados, carlistas y cierta clase de federales.

—Acordóse tambien no reunir las Cortes y aceptar las esplicaciones dadas por Francia.

—Dicen de Bruselas que el 31 de julio salió el rey de Prusia para la guerra.

—Casi todos los prelados se disponen á huir de Roma, cuya capital, consideran ya algunos unida moralmente á Italia.

El proyecto de la union de la Bélgica á Francia presentado á Bismark se atribuye por todos los diplomaticos á Napoleon, y da que hacer mucho á la cancillería inglesa y rusa.

Se teme que Rusia se aproveche de esta guerra

para caer sobre Constantinopla.

En Roma reina un pánico espantoso entre los cardenales.

### PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de los diarios de Valencia.

Madrid 1.º de agosto.—Se asegura que las Cortes no se reunirán por ahora.

Los telegramas de Londres y de París no comunican ninguna noticia del teatro de la guerra.

Créese que los prusianos abandonarían Saarluis antes del ataque.

—El importante consejo de ministros que presidió el regente concluyó anoche á hora avanzada.

Se acordó en el pedir á la comision permanente de las Cortes que no reuna la asamblea por ahora.

El regente, en vista de las observaciones que se le hicieron, desiste en exigir la inmediata constitucion del poder monárquico.

Los montpensieristas se muestran desanimados.

El telegrama no ha señalado aun ningun hecho de guerra.

El emperador Napoleon permanecia anoche en Metz todavía.

El gobierno francés ha restablecido los pasaportes para entrar en Francia y salir de ella durante la guerra.

Siete buques franceses acorazados han entrado en el Baltico.

Los franceses han abandonado á Roma.

La cámara italiana ha votado los créditos presupuestos para en el caso de que estallase la guerra.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado: á 24-00.

### PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES de EL ISLEÑO.

Madrid 2 de agosto, á las doce de la mañana.—Presunciones de un encuentro en Strasburgo siendo derrotados los franceses.

Reunida anoche la comision de las Cortes con asistencia de Prim y varios diputados. Los unionistas de la comision presentaron un memorandum de las causas que exigen la inmediata reunion de las Cortes. Nombrose una comision de los señores Madoz, Martos y Madrazo para formar dictámen. Reúnese hoy.

Desagrado de los republicanos en la cuestion de amnistía, que se dará limitada.

## Varietades.

### UMBRA.

(CONCLUSION.)

Y sigue caminando.

Y llega delante de una puerta abierta en un vetusto muro, y lee esta inscripcion monacal: «*Umbra et nihil.*» La sombra y la nada.

El sol en aquel momento desaparece detrás de la sombrilla inclinada de los pinos de la villa Pamfili, y desde el fondo de la ciudad que ante sus ojos se levanta de enmedio del vapor deslumbrador del crepúsculo, trescientas campanas dan á la vez el adios del catolicismo al dia que va á morir. Sombra y nada. Hé aquí, pues, el nombre de esta ciudad; y, en efecto, aparte dos ó tres barrios mas ó menos modernos, parece que se entra en una inmensa tumba asentada sobre dos profundidades de tumbas.

De un lado las catacumbas, esas calles abiertas en las tinieblas y empedradas de humanos osamentos, y los *columbarium*, cisternas llenas de polvos, donde duermen esos antiguos dueños del mundo al lado de sus esclavos.

A la superficie de la tierra, á cada paso se encuentra una tumba. El castillo de S. Angelo es una tumba. La pirámide de Sextus, una tumba. La torre de *Capo di Bove*, una tumba, etc.; y un viento de muerte sopla desde todos los puntos del horizonte, sobre aquellas tres andamiadas de la muerte, para barrer hasta sus últimos vestigios, ó mas bien las últimas pertinacias del vivir.

La marcha de la malaria puede observarse paso á paso.

En el siglo XVI habia hecho alto á una legua de Roma: en el XVII tocaba al arrabal: en el XVIII hacia estragos ya al pié de los muros de la ciudad eterna y en el siglo actual ya penetra en el sagrado recinto; ya convierte en desierto el Vaticano y estrecha hácia el centro cada vez más á la espantada poblacion.

Hoy podeis disputaros esa viuda de dos mundos, sentada á las orillas de su rio. La malaria, de lo alto de los aires sonríe: sabe bien de quien será esa reina envuelta en su ropaje de luto.

Porque la malaria, muda como un destino, y terrible como una sentencia, hiere con golpe cierto, y desafía á la ciencia y á la industria.

¿De dónde viene? ¿Cómo conjurarla?

Ni aun si se puede con balbuciente voz enunciar una hipótesis siquiera, porque la experiencia desmiente la teoría.

La malaria mata: eso es todo.

Una Locusta invisible vierte su veneno en la atmósfera: el que respira, ya no vive: cae, permanece tendido, y espera. Aquello es una consuncion lenta, una evaporacion de fuerzas; el corazon se estingue, la sangre se estanca: un espectro; algo á la vez de vivo y de muerto; de vivo por lo externo, de muerto en lo íntimo del organismo, es lo que viene á ser la víctima de la malaria.

El rio mismo de aquella llanura de ruinas parece arrastrar en sus turbias ondas yo no sé qué misterio, deslízase sin ruido ó mas bien se eclipsa entre aquellas márgenes de puzolana, entre los muros sombríos de aquellas casas tapizadas de orugas y al salir de aquella tierra de las sombras aquel agua, sombra de un rio, se eclipsa al llegar al mar, desvaneciéndose en laguna.

A la extremidad de aquella ciudad de polvo, rodeada por un recinto de fiebre, hay un palacio, ó más bien un desierto de ladrillo, poblado de frescos y de estatuas, y tras aquel palacio una larga calle de cipreses, que conduce, entre agorero murmullo, al cementerio del campo.

Allí, en medio de fantasmas del pasado, un anciano tiene abierto un libro sobre sus rodillas; con un dedo apoyado sobre las hojas, impide que la página se vuelva. De vez en cuando, su labio hace algun movimiento como si pareciese decir alguna cosa, pero sólo sabe decir: «NO»; y mientras, con ojo mortecino, mira la marcha del mundo, el viento del siglo vuelve bajo su dedo la página del libro.

EUGENIO PELLETAN.

(La Igualdad.)

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle de Norte, 1.